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4號出口

星期四
9：00AM

星期日
10：30AM

44號出口
送$10元或$12餐券

請注意：
新開11:00AM班車 送$5元或$10餐券

25號出口
送$5元或$10餐券

每週七天 天天開車
9：00AM, 11:00AM,
1:00PM, 4:00PM,
6:30PM, 8:30PM
11：00pm

二家賭場任選，兩小時一班車

星期一 ～ 星期日
8：30AM, 6:00PM,
8：00PM, 10:30PM

T07_GREATLAND COACH八達旅遊567C_16

713-777-9988

上車地點: Houston Trade Center -100 Sharpstown Center #108 Houston, TX 77036

離休斯頓最近的賭場
只需要1小時

每週七天
9:00(直班）

車費$15享用$25

To learn 
more about 
fair housing 
contact the Fair 
Housing Hotline 
at 832.394.6200 
or visit our 
website at  
www.houstontx.gov/
housing

OUR RACE 
SHOULD 
NOT 
DETERMINE 
OUR ABILITY 
TO BUY A 
HOME.
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随着科学技术的不断发展和进步，

今天的各种电子设备功能越来越齐全，

原本过去几种设备才能实现的功能，今

天全部被集中到了一起。例如今天的手

机，过去只能简单的打电话，经过10多

年的发展后，今天功能已经发生翻天覆

地的变化，不再只能打电话，还能办公

、导航、购物、玩游戏和看视频等等。

战斗机亦是如此，从三代机诞生以

后，战斗机的功能也朝着多功能的方向

发展，这也就是我们今天说的“多用途

战斗机”或者“多功能战斗机”。今天

的战斗机功能越来越齐全，不再像过去

的战斗机一样，还划分为对地攻击机

（苏-34 战斗轰炸机）、截击机（米

格-25高空高速截击机）、空优战斗机

（苏-27战斗机）等等。今天的战斗机

直接将这些功能集中在了一起，如苏-30

、苏-35、F-16、F-15、F/A-18、歼-10、

歼-11、歼-16、台风战斗机和阵风战斗

机等等，这些都是各国多功能战斗机的

代表，他们不仅仅具备强大的空战能力

，还兼顾了对地攻击能力、截击、护航

、反舰、电子战以及侦察等多重任务。

在这些飞机中，我们又不得不提及

号称世界上“功能最全面”的“法国阵

风战斗机”。阵风战斗机兼顾了几乎所

有战斗机的作战功能，同时具备了空中

格斗、战斗轰炸、侦察、拦截、电子战

，甚至还具备投放核弹的能力。它的型

号也非常齐全，今天服役的机型中包括

了舰载版本的阵风M型号，可加挂战术

级核武器的阵风F3型，空军使用的双座

版本阵风B型和单座版本的阵风C型。

这在全球所有的战斗机中，恐怕只有

F-35“闪电”隐身战机可以比拟，F/

A-18“超级大黄蜂”虽然功能也非常齐

全，但该机型没有空军的版本。

那么阵风系列战斗机都有哪些武器

配置呢？

阵风系列战斗机中，武器的配置非

常丰富，它几乎可以携带法国所有的各

式主流机载武器，可以根据不同的作战

需求进行选配，可以说看了会让人眼花

缭乱。

N01：对地攻击武器

在对地攻击的武器装备中，阵风系

列战机可以携带包括铁锤激光制导炸弹

（AASM"Hammer"

）炸弹、 GBU-24"

宝石路"III激光制导

炸弹、ASMP-A 空

射核导弹、Mk82航

空炸弹、"斯卡尔普

"EG 远程巡航导弹

和 ASMP-A 空地巡

航导弹等在内的多

型对地攻击武器。

N02： 空 战 武

器

空战武器则包

含了“流星”超远

程 空 对 空 导 弹 、

“魔术”2红外近距

格斗导弹、“米卡

”中远程空空导弹

、RBE2-PESA-麦卡

空 空 导 弹 、

AIM-120AMRAAM

主动雷达制导视距

外 空 对 空 导 弹 和

“德发791B”型30

毫米机炮等等。

N03： 反 舰 导

弹

反舰导弹方面

，阵风系列战斗机

主要能够携带“飞

鱼”反舰导弹中的

AM39空对舰型，最

大射程可以达到70公里。马岛战争中

， 阿根廷海军使用“飞鱼” AM39空

舰导弹击沉英“谢菲尔德”号驱逐舰

， 由此一战成名，大批量出口到德国

、巴基斯坦、阿根廷、新加坡、埃及和

伊拉克等近20个国家。1987年5月两伊

战争期间，伊拉克海军又使用“飞鱼”

AM39空舰导弹美国护卫舰“斯塔克”

号。由此我们不难看出，“飞鱼”

AM39空舰导弹是一款经历过实战，而

且取得战果的反舰导弹。

N04：电子侦察或者激光指示吊舱

阵风系列战机可以携带的吊舱包括

"达摩克里斯之剑"侦察瞄准吊舱、NG侦

查吊舱和"塔利奥斯"瞄准激光指示吊舱

等，携带"达摩克里斯之剑"侦察瞄准吊

舱和NG侦查吊舱使得阵风战机能够充

当侦察机的角色，对敌方目标实施侦察

，同时还能携带一定的量的武器装备。

携带"塔利奥斯"瞄准激光指示吊舱则可

以引导各种激光制导炸弹等对目标实施

精准的打击。

实战和对抗表现

阵风战机不仅仅武器配置丰富，也

有着非常优秀的作战能力。在军事对抗

演习中，阵风战机曾以7:1的战机击败

台风战机，在同F-22隐身战机对抗过程

中，近距离空战对抗时，F-22也仅仅取

得了微弱的胜利。

在同俄罗斯的苏-30同时竞争印度

市场时，阵风战机更是一举击败俄制战

机，赢得了印度的订单，36架战机的交

易总额更是高达88亿美元。即使比俄制

苏-30和苏-35还贵，但还是赢得了印度

的认可，这点足以体现出战机的优异性

能。

与此同时，阵风战机也是一款经历

过实战的飞机，美国在阿富汗的持久自

由行动中，配合美国战机实施空中巡航

和支援等任务。2007年3月28日在阿富

汗投下了GBU-12雷射导引炸弹，支援

友军作战，这是阵风战机第一次实战。

后又在2011年的利比亚军事行动中首当

其冲的对利比亚实施电磁压制和轰炸，

给利比亚军队造成了严重的损失，而自

身在这么多次的军事行动中无一损失。

具备超音速巡航的三代战斗机!

在今天美国制定的五代机标准中，

超音速巡航能力是非常重要的指标之一

。然而，阵风系列战斗机也具备超音速

巡航能力，这在三代机中极为少见。这

其中得益于两具M88-2引擎，军用推力

50kN、加力推力75kN的发动机，使得

阵风战机在挂载4枚导弹及1250升外挂

油箱的条件下作超音速巡航，如果不挂

载导弹，超音速巡航更不是问题。

搭载M88-2引擎的阵风战机

当然，优秀的性能也使得阵风战机

的造价不菲，在出口印度的36架阵风战

机中，单价超过了1亿美元，比F-35隐

身战机8000万美元的裸机价格还要贵。

就连法国海军和空军的采购价格都要超

过7000万欧元，如果再平摊项目的耗费

，每架阵风战机的平均造价更是高达

9500万欧元。由此我们也不难看出，优

秀的性能，全面的功能，必然使得造价

非常高昂！

浅谈造价不菲的阵风战机

州長打算重啟德州﹐休斯頓地方官員籲應謹慎

響應州長﹐蒙哥馬利郡立馬解除「居家令」與宵禁

【美南新聞記者蕭永群報導】德克薩斯州
州長艾伯特（Greg Abbott）17 日宣布了重
啟 德 克 薩
斯 州 企 業
的計劃﹐然
而 許 多 休
斯 頓 地 方
官 員 卻 態
度保留﹐休
斯 敦 市 長
特納（Syl-
vester
Turner）對
此 呼 籲 ﹕
「我們仍在這場風暴中﹒」
特納在日常的新冠疫情新聞發布會
上﹐口帶藍色口罩﹐表示同意州長的
行政命令﹒該命令將逐步解除對企
業的限制﹐重新啟動德州的經濟﹒這
些措施包括允許州立公園重新開放﹑
放寬醫療程序規則﹑以及允許零售商
提供「路邊自助取貨」服務﹒

市長對休斯敦就新型冠狀病毒的發展趨
勢﹐持謹慎樂觀的態度﹐但他強調﹐「只要

放掉剎車﹐我們恐怕會很容易地朝
另一個事態發展﹒」他表示﹐目前首
務就是盡快達到病毒的巔峰﹐讓情
況開始轉好﹒
當被問及是否有重啟休斯頓市的計
劃時﹐特納未提供具體細節與時程
﹒但他表明﹐未來任何計劃都會持
續進行社交距離﹑在公共場合戴上
臉罩﹐至少在5月份以前﹐工作者應

該繼續遠程工作﹒
他計劃在下周一﹐任命復工團隊的負責人
﹐團隊工作重點將放在教育﹐以及高風險
族群﹑脆弱族群的資源上﹒
「雖然每個人都渴望快點開放城市﹑恢復
正常營業﹐但現實是﹐這些脆弱族群﹐在冠
狀病毒爆發之前﹐就生活在邊緣地區﹐而
現在更是﹒」特納表示﹐並說﹕「該市將繼續
採取必要步驟﹐保護所有休斯頓人的健康
和安全﹐挽救生命﹒」
同樣在17日舉行

的 另 一
場 新 聞
發 布 會
上﹐哈裏
斯 郡 長
伊 達 戈
爾 Lina
Hidalgo
）也敦促
應 該 謹
慎行事﹐

並強調每個人都應待在家裡﹐直到疫情出
現高峰﹒他表示﹐在重新開放之前﹐哈裏
斯郡地區需要更多﹑且負擔得起的測試﹒
截至17日﹐郡內傳出40例新病例﹑2例死
亡﹒休斯頓市也出現2人死亡﹐均為80歲
﹑並患有基本健康狀況的白人婦女﹐此外﹐
還有114例新的陽性病例﹒哈裏斯郡和休
斯敦市總共有 4460 確診病例﹐共 67 人死
亡﹒

【美南新聞記者蕭永群報導】由國會議員艾
爾‧格林（El Green）與斯坦福市政府聯手

號召的募資行動
﹐於 16 日中午落
幕﹒在此次募資
活動中﹐許多華
裔社團紛紛前往
捐贈﹐讓政府官
員們十分感激﹒
格林表示﹐華裔
社團在疫情當頭
的這陣子﹐都很
熱心投入捐贈活
動﹒他指出﹐雖
然此次活動於16

日結束﹐但仍然接受捐贈﹐有心捐贈者隨時
能與市府單位聯繫﹒

斯坦福市市議員譚秋晴也表示﹐在16日的
捐助活動中﹐「看到了太多華人社團來捐助
給我們的一線人員﹑救火員﹑救難人員﹒」並
指出如美國華人聯合會﹐在叁日內募得16
萬元購買醫療用品捐贈﹒除此之外﹐亞裔
商會﹑大專校聯會
﹑中華文化中心﹑
清華大學校友會
等華裔社團﹐都前
來熱心捐贈﹐讓她
十分感謝﹒
其中﹐華夏學人協
會也號召協會的
10多個組織﹐合力
捐贈了3萬個口罩﹑千件防護衣給當地VA

醫院﹐協會成員在現場一同把一箱箱的貨
物搬上卡車﹐準備於活動結束後直接將物
資送往醫院﹒會長黃華表示﹐除了這次捐
贈外﹐先前已陸陸續續捐贈了9萬5000件
物資﹒希望透過社區領導人的力量﹐號召

更多人一同來捐贈﹒
根據市府單位統計﹐這次募
資共募到了7個貨盤的醫療
物資﹐以及不少來自各組織
與當地居民的捐款﹒官方表
示這些資源將會被分送至福
遍郡﹑密蘇裏市﹑斯坦福市各
個有需要的單位﹒
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（（休士頓休士頓// 秦鴻鈞報導秦鴻鈞報導 ））目前美國確診病例超目前美國確診病例超7070萬萬，，死亡死亡
病例超病例超33..33萬萬，，有有22002200萬人失業萬人失業，，在這種情況下在這種情況下，，TrumpTrump總統承總統承
受著巨大壓力受著巨大壓力，，包括重新獲得總統連任優勢包括重新獲得總統連任優勢，，以及挽救急劇下滑以及挽救急劇下滑
的美國經濟和國際聲譽的美國經濟和國際聲譽。。因此因此，，TrumpTrump總統公佈了總統公佈了““再次開放美再次開放美
國國””聯邦指南聯邦指南。。 44月月1616日晚日晚，，川普在白宮每日疫情通報會上稱川普在白宮每日疫情通報會上稱
，“，“這場戰爭的下一個前線是這場戰爭的下一個前線是———再次開放美國—再次開放美國”。”。他公佈了一他公佈了一
份份1818頁的指南頁的指南，，希望美國分三個階段全面重啟經濟希望美國分三個階段全面重啟經濟。。 TrurmpTrurmp當當
天的講話有三個要點天的講話有三個要點，，一是美國新冠肺炎疫情已經渡過了高峰期一是美國新冠肺炎疫情已經渡過了高峰期
，，可以逐步重啟可以逐步重啟；；二是封鎖並非長久之計二是封鎖並非長久之計，，美國人希望重啟美國人希望重啟；；三三
是長期封鎖將導致一系列公共衛生問題是長期封鎖將導致一系列公共衛生問題，，必須盡快重啟必須盡快重啟。。為了能為了能
夠全面重啟夠全面重啟，，川普還一轉之前堅持自己作為美國總統擁有川普還一轉之前堅持自己作為美國總統擁有““絕對絕對
權力權力””的態度的態度，，承諾讓各州州長自行決定該州的重啟計劃承諾讓各州州長自行決定該州的重啟計劃。。為了為了
全面開放美國全面開放美國，，TrumpTrump 還和各州州長產生齟齬還和各州州長產生齟齬。。 33 月月 1313 日日，，
TrumpTrump先是在推特上稱先是在推特上稱““重啟各州是美國總統和聯邦政府的決定重啟各州是美國總統和聯邦政府的決定
”，”，後又在當天的疫情通報會上稱後又在當天的疫情通報會上稱““美國總統擁有完全的權力美國總統擁有完全的權力，，
聯邦政府擁有絕對權力聯邦政府擁有絕對權力”” 。。多家美媒當即指出多家美媒當即指出，，TrumpTrump這一言這一言
論是錯誤的論是錯誤的———根據美國憲法—根據美國憲法，，各州擁有各州擁有““治安權治安權”，”，也即可以也即可以
在公共衛生危機下對當地民眾的行為進行管理在公共衛生危機下對當地民眾的行為進行管理。。多個州的州長也多個州的州長也
表示表示，，封鎖令是他們下的封鎖令是他們下的，，何時解除封鎖自然也該他們決定何時解除封鎖自然也該他們決定。。但但
到了到了1616日日，，TrumpTrump突然一改之前的態度突然一改之前的態度，，稱具體何時開放稱具體何時開放““這這
是各州州長的決定是各州州長的決定”，“”，“你們將全權負責你們將全權負責，，我們將提供幫助我們將提供幫助”。”。

在過去幾天中在過去幾天中，，TrumpTrump與東海岸和西海岸的州長就誰負責重與東海岸和西海岸的州長就誰負責重
新開放美國的權力進行了口頭辯論新開放美國的權力進行了口頭辯論。。據據CNNCNN報導報導，，44月月1616日日，，
TrumpTrump和和5050個州的州長舉行了電話會議個州的州長舉行了電話會議，，就逐步重啟美國經濟就逐步重啟美國經濟
、、開放美國進行討論開放美國進行討論。。當天晚上當天晚上，，TrumpTrump就公佈了一份就公佈了一份1818頁的頁的
““再次開放美國再次開放美國””聯邦指南聯邦指南。。這份指南提出了一些建議這份指南提出了一些建議，，包括民包括民
眾應保持良好的衛生習慣眾應保持良好的衛生習慣，，企業應制定相關政策確保員工保持社企業應制定相關政策確保員工保持社
交距離交距離，，各州應持續做好病毒檢測和密切接觸者追踪等工作各州應持續做好病毒檢測和密切接觸者追踪等工作。。

重新開放的前提條件是該州重新開放的前提條件是該州1414天內新增新冠肺炎確診病例天內新增新冠肺炎確診病例
出現下降趨勢出現下降趨勢，，且制定了增加醫護人員檢測的計劃且制定了增加醫護人員檢測的計劃。。在此基礎上在此基礎上

，，各州可以分三個階段逐步重啟經各州可以分三個階段逐步重啟經
濟濟、、解除封鎖解除封鎖。。在第一階段在第一階段，，大部大部
分的封鎖措施仍將存在分的封鎖措施仍將存在，，譬如避免譬如避免
不必要的出行不必要的出行、、避免避免1010人以上的聚人以上的聚
集集、、鼓勵遠程辦公鼓勵遠程辦公、、學校依然關閉學校依然關閉
等等。。但是但是，，一些大型場所如餐廳一些大型場所如餐廳、、
教堂教堂、、體育場館等可以在保持社交體育場館等可以在保持社交
距離的前提下逐步開放距離的前提下逐步開放。。在第二階在第二階
段段，，若是沒有證據表明疫情將再次若是沒有證據表明疫情將再次
暴發暴發，，可以逐步取消旅行建議可以逐步取消旅行建議，，學學
校可以重新開學校可以重新開學，，酒吧也可以有限酒吧也可以有限
開放開放。。在第三階段在第三階段，，新增病例持續新增病例持續
下降的州可以恢復工作場所下降的州可以恢復工作場所，，允許允許
探訪養老院和醫院等探訪養老院和醫院等。。根據指南根據指南，，
每一個階段至少須持續每一個階段至少須持續 1414天天，，一些一些
州在經過至少一個月的評估後可以州在經過至少一個月的評估後可以
逐漸恢復常態逐漸恢復常態，，而對於一些疫情嚴而對於一些疫情嚴
重或者在重新開放期感染率又上升重或者在重新開放期感染率又上升
的州的州，，可能需要更長的時間才能恢可能需要更長的時間才能恢
復正常復正常。。白宮疫情應對工作組協調白宮疫情應對工作組協調
員黛博拉員黛博拉••博克斯博克斯（（Deborah BirxDeborah Birx））
1616日在發布會上稱日在發布會上稱，，第三階段可能將成為第三階段可能將成為““新常態新常態”，”，同時依然同時依然
建議脆弱易感群體避免前往人員密集地建議脆弱易感群體避免前往人員密集地。。

自自44月月1717日以來日以來，，不少美國民眾收到由美國國稅局發放的救不少美國民眾收到由美國國稅局發放的救
濟金濟金。。因為疫情對生計帶來很大影響因為疫情對生計帶來很大影響，，加上民生用品價格均有調加上民生用品價格均有調
漲漲、、民眾不敢亂花民眾不敢亂花，，需要為未來的需要為未來的““長期抗戰長期抗戰””做準備做準備。。與此同與此同
時時，，許多華裔美國人發現許多華裔美國人發現12001200美元的救濟金進帳後美元的救濟金進帳後，，雖然感到雖然感到
開心開心，，但是但是在繳房租但是但是在繳房租、、水電費水電費、、醫療保險和車險等現實的壓醫療保險和車險等現實的壓
力下力下，，許多民眾決定還是先等等許多民眾決定還是先等等，“，“那些想要買的東西那些想要買的東西，，可以等可以等
到之後再買到之後再買。”。” 許多上班族即使在家中有固定的工作和薪水許多上班族即使在家中有固定的工作和薪水，，

他們也有不同的擔憂他們也有不同的擔憂。。現在雖然在家工作現在雖然在家工作、、也能照常領薪也能照常領薪，，但是但是
薪水已打折或並不高薪水已打折或並不高。。在疫情期間避免染上或傳播病毒在疫情期間避免染上或傳播病毒，，都是網都是網
購蔬果等生活必需品購蔬果等生活必需品，，現在這些物品價格都有不同程度調漲現在這些物品價格都有不同程度調漲，，代代
買員頂著風險上班買員頂著風險上班，，也都會給他們至少也都會給他們至少1010% -% - 2020%%的小費的小費，，基本基本
上每次買東西都要上每次買東西都要100100 -- 200200元左右元左右。。相較之前相較之前，，如今的生活成如今的生活成
本大大提高本大大提高，，救濟金也就打算全部用於生活必需品救濟金也就打算全部用於生活必需品。。因為抗擊疫因為抗擊疫
情屬於長時間抗戰情屬於長時間抗戰，，擔心之後可能減薪裁員擔心之後可能減薪裁員，，在領到錢後先把一在領到錢後先把一
小部分付帳單小部分付帳單，，剩下的就先存起來剩下的就先存起來，，當作接下來可能被裁員的失當作接下來可能被裁員的失
業基金業基金。。

4月16日Trump總統公佈了“再次開放美國”聯邦指南
美國民眾不敢亂花 要為“新冠病毒的長期抗戰”做準備

（本報訊 ）4月13-16日，休士頓國會議員
Al Green 與福遍縣 Fort Bend County 縣長 KP
George在疫情高峰到來休士頓之際，號召各大
社區支持福遍縣的急救和一線工作人員，捐贈

防 護 和 救 援 物 資 。 斯 坦 福 市
Stafford City 的華裔市議員譚秋
晴Alice Chen立即參加組織工作
，動員休士頓華裔社區加入救
援大軍。為響應這一行動，休
士頓華裔各大組織共同合作，
在一周內，就匯集了人力, 財力
和物資。在 16 日斯坦福中心
Stafford Center 救援物資收集活
動中，華裔社區脫穎而出，成
為這場募捐的主力軍。

本次參加募捐的活動由亞裔
商會 ACC 安排物資調集，美國

華人聯合會UCA負責溝通, 共9個組織參加。其
他組織包括：中華文化服務中心CCC，休士頓
清華校友會，美南大專院校聯合校友會JCCAA

，梨城華人協會，湖南同鄉會，廣西同鄉會，
華夏學人協會等。捐贈物資總額約2萬6千美元
, 包括近2萬個口罩，200百多個N95口罩，250
件防護服，近 700 個面罩和眼罩，和上百瓶洗
手液和消毒液等。另外到現場捐贈的還有一些
華裔無名英雄和個人，帶來了各種防護用品和
捐款等。 UCA 總部特意從華盛頓DC送來口罩
支持，而亞裔商會和清華校友會則調集了大量
口罩和物資，是這次捐獻的領頭團體。

華裔組織在周四的斯坦福中心的活動中大
顯身手，在場的很多警官和政府官員為之感動
，為每一位來捐助的人鼓掌感謝。作為非裔社
區和領袖的國會議員Rep. Al Green 一直非常關
心華裔的福祉，從疫情開始，就參加華裔社區
的防疫救援。他特地與組織代表們交談，熱情
鼓勵，雖然隔著2米的距離也能感受到眾志成城
的激動心情。新冠把各個社區每個人聯結在一
起，病毒面前，人人平等，不分膚色和族裔，
救死扶傷，成了大家共同的使命。

譚秋晴市議員親自代表斯坦福市長參加了
這場活動。她提到一線救護人員，受到的危險
最大，而華裔社區的支持，使她由衷感激。尤

其是各個組織社團和無名英雄的捐助使她深切
感到華裔社區的一片真心。而為救助美國社區
所做的付出，已經使我們成為抗疫的骨乾和整
個美國大家庭不可分割的一部分, 這些努力應該
讓美國主流看到聽到。負責組織活動的UCA代
表施慧倫提到，華裔雖然受到疫情之下的歧視
，但是社區的團結和貢獻，才是真正體現我們
作為華裔的民族個性和力量的關鍵。

這次華裔社區的集體行動，是在4月5日，
成立了疫情應急工作組 COVID-19 Relief Task
Force之後的第二場合作。工作組除各團體之外
，還包括休士頓華裔州議員吳元之 Rep. Gene
Wu和譚秋晴市議員。除協調和參加救援物資活
動之外，工作組還負責防疫公共宣傳，應對華
裔受到的社會問題，例如歧視和暴力，救濟中
小企業，以及幫助受疫情衝擊的少數族裔和移
民社區等。下一次的活動將在五月初舉行，重
點於救濟華裔餐飲業，同時聯結和支援一線醫
療工作人員。歡迎各界華裔社區和團體關注和
加入，團結就是力量。聯繫人：亞裔商會主席
俞斌，chair@asianchamber-hou.org.

團結社區團結社區，，集體捐獻集體捐獻
休士頓華裔社區在福遍縣防疫救援中大顯身手休士頓華裔社區在福遍縣防疫救援中大顯身手

美國總統美國總統TrumpTrump在新聞發布會上談論簽署在新聞發布會上談論簽署22萬億美元刺激美國經濟法案萬億美元刺激美國經濟法案
TrumpTrump和美國未來和美國未來100100天內計劃通過製造或其他方式獲得天內計劃通過製造或其他方式獲得1010萬台呼吸機萬台呼吸機

44月月1616日晚日晚，，川普在白宮每日疫情通報會上稱川普在白宮每日疫情通報會上稱，“，“這場戰爭的下一個前線是這場戰爭的下一個前線是————
再次開放美國再次開放美國”。”。

2020年，“卖菜”这件事，终究会

成为一个持续探讨的热点。

无论对于行业发展，还是市场竞争

而言，或许都将迎来一个关键时刻。行

业来看，生鲜电商成为大势而上，只是

看增速如何了。对于市场竞争来看，目

前模式之间的竞争和巨头之间的角逐在

今年会更加凶残。任何还未跑上岸的企

业，都有存在巨大的危机。

今天，我们来看下“卖菜”这条赛

道的2个关键词：蛋糕和抢夺。

3000亿的蛋糕

生鲜电商仍在持续放大

近日QUESTMOBILE发布的中国移

动互联网“战疫”专题报告显示：生鲜

电商平台实现用户快速增长，疫情前，

国内生鲜电商整体日活用户数不到800

万，春节疫情集中爆发期，日活数字竟

一举突破1000万，春节后更是再次突破

1200万。

而另一组数据显示，2019年第四季

度在用户规模的增长上，盒马鲜生和每

日优鲜居于前列，每日优鲜、盒马鲜生

的增幅分别达到了43.9%和17.3%，其中

每日优鲜在2019年用户规模持续增长，

12月MAU已经达到了1152万。

对比两组数据，我们就能发现，生

鲜电商从去年已经实现了高速增长，而

疫情加速了行业的发展。

生鲜电商的“较量时刻”

这次疫情给市场的消费者上了一课

，会加快市场推进。可以说，今年对于

竞争选手而言，是非常关键的一年。一

旦掉队，将面临淘汰或被并购的局面。

就目前来看，整个赛道在一线城市

已逐渐呈现头部如盒马、每日优鲜等带

队的格局。但随着美团、京东等的加码

，再加上百果园、中石化的入局，现在

来说谁能跑赢，还为时尚早。

最近盒马事业群总裁侯毅表示：

“盒马mini才是生鲜电商的“终极模式

”，同时官宣了盒马鲜生标准店和mini

今年开店“双100。盒马的创新都是从

场景中去倒推，然后基于消费者的痛点

，从场景中找最好的解决方案，这就是

我们做新业态的逻辑。”

盒马mini是盒马去年推出的小店业态

，与盒马鲜生商品结构不同，但延续盒马

的线上线下一体化模式，既可到店消费，

也设置周边1.5公里免费送货服务。

截止目前，盒马mini在上海开出了

6家门店。今年还会在盒马拥有成熟门

店体系的北京、深圳、广州、杭州等地

批量复制。

盒马mini起步较晚，但是取得的成

绩还是令人惊喜。此前，阿里巴巴盒马

事业群总裁侯毅发文称赞盒马Mini业绩

表现。

侯毅称“盒马Mini开业三个月坪效

超过盒马大店”，并列举了盒马Mini相

比于盒马大店的几点优势，例如物流配

送成本更低、线上订单超过50%、投资

成本只是大店的十分之一等。“盒马

Mini很快就会盈利，盒马Mini加速圈地

后，可以完全取代前置仓。”

可以看出，侯毅对盒马Mini的信心

和未来的野心。

「零售商业评论」观察到，盒马

mini作为缩小版的盒马，有2个数据需

要组合来看，盒马mini中生鲜销售甚至

占到了70%。再加上线上销售超过50%

。

可以说，盒马mini将会是盒马征战

“生鲜电商”的杀手锏。

最近，每日优鲜CEO徐正表示，每

日优鲜2月份的业务收入超过10亿元人

民币，约为月平均收入的300%。

从市场来看，每日优鲜的市场份额

、营收增长、用户规模以及盈利能力均

保持行业内领先，APP+小程序月活近

2500 万。

而每日优鲜的做法是：在城市设立

分拣中心，结合订单密度向社区渗透，设

立前置仓，形成半径三公里的圆形覆盖网

。城市分选中心会提前将生鲜商品分配到

前置仓，再配送至社区的用户手中。

到现在，4年多的时间里，每日优

鲜已经在20多个城市铺设了1500+前置

仓，每个仓覆盖周边3km，配送时效“2

小时极速交付”和会员一小时达。

而且已经推出了它的2.0版前置仓

。相比于平均面积在100-150平米的1.0

版仓，从2019年开始规模化复制的2.0

版前置仓在仓储面积上有较大提升，可

达到 300-400 平米。日订单峰值可达

2000单。更多智能化系统的使用也让其

运营效率再次提升，年坪效可达到

10-12万/平米，为传统线下门店的5-6倍

。

有数据显示，春节期间，“美团买

菜”在北京、上海、深圳、武汉四地销

售量最高为节前的2-3倍。

根据财报来看，美团的新业务中，

具有想象空间的，还有这个“菜场”领

域。

美团买菜为“APP端+便民服务站

”模式。周边1.5公里之内的社区居民

可以通过美团买菜App“手机下单、送

菜上门”，最快30分钟可配送到家。它

是属于自营的前置仓模式，本质上和叮

咚买菜和每日优鲜没有太大区别。

目前我们看到，美图给了买菜业务

首页的入口。

这一块，虽然美团跑的比较晚，但

基于美团自身的渠道和流量优势，发展

起来还是会比较快的。据QuestMobile数

据显示，截至2019年12月31日，美团

日活用户数已达到6985.86万，即将突破

7000万大关。

便利店+菜场也是一大热点，苏宁

小店、711、罗森等都有涉足便利店卖

菜。便利店+卖菜或成为接下来2-3年内

“最后一公里之争”的热门领域。

而到店自提，我们以苏宁菜场为例。

苏宁菜场通过苏宁小店APP和小程

序为消费者打造了“一键下单”的入口

。消费者可以在当天21点前通过苏宁小

店的“苏宁菜场”入口下单，次日早上

7点在就近的苏宁小店提取新鲜的菜品

。苏宁菜场是典型的到店自提模式，其

依赖的是1万多家苏宁小店的网点。

当然，后续不排除天猫小店和京东

便利店也会发力这个领域。

除了这些头部玩家，此前又一社区

生鲜巨头百果园宣布“卖菜”。从卖水

果到大生鲜背后也看出了百果园的野心

勃勃。

在去年4月，百果园创始人余惠勇

宣布进军生鲜领域，产品品类开始由水

果到生鲜扩充，并发布了百果园集团独

立生鲜平台—百果心享。并提出在2019

年将开发50款生鲜食材商品，销售额突

破1亿元的目标。

截止目前的数据，我们来看下，百

果园拥有近4500家线下门店。微信小程

序已有2200万用户，注册消费会员5300

多万，超8000个微信社群，覆盖人群

400多万。是当之无愧的“社区店之王

”！

所以百果园卖菜底气在于：

其一、正是基于其一直以来在水果

的稳步布局，目前在供应链和渠道网上

已经建立了强壁垒。所以百果园卖菜品

类扩张具有天然优势。

其二、模式上选择线上为主。据了

解，百果园2019年线上的销售额已占整

体销售额25%。目前，我们看到买菜在

百果园小程序上已经给了一级入口。

其三、针对现有消费群，在选品上

保持高端路线。目前百果园的私域流量

中，消费者有更多品类的复购需求。而

且相对来讲，会员的质量都属于中产及

以上消费群体，群体质量非常优质。

百果园方面预计卖菜业务，今年3

月会在百果园进驻的80多个城市铺设完

毕，从2月到4月底，买菜日订单预计

将突破10万单。可以看出，在社区实体

店的嫁接上，百果园有天然优势。但线

上的拉新，会是其面对的难点。

此前，中石化利用加油站网点多、

供应渠道快捷的便利，推出了“安心买

菜”业务。

具体如何操作，顾客通过“易捷加

油”APP中的“一键加油”下单后，在

“配送到车”页面选择“蔬菜礼包组合

”进行购买即可。而且从支付成功，到

加油员将商品配送到后备箱。

虽然中石化也是基于易捷便利店展

开卖菜业务，但这个消费场景却有很大

区别。便利店的生存环境是基于社区、

写字楼、商场等，而加油站便利店特定

的消费环境更考验品类的搭配。虽然坐

拥27000多家店，“卖场”要想成为常

态化，这条路还得慢慢打磨，最难的就

是培养消费者习性。

「零售商业评论」认为，此次疫情

对于“线上买菜”的发展起到加速作用

。但线上要能做到10%的比例，都还有

很长的路要走。

我们在仔细分析这些不同模式，以

及各企业运作背后的资源和优势来看，

虽然有很大不同。但我们认为也有几个

关键：

主抓线上流量。这次疫情释放一个

积极讯号，就是60、70年代的消费者线

上买菜量激增。一旦消费习惯形成，他

们线上比价的乐趣会比线下还要带劲。

社区才是核心。大店模式的复制成

本高，而无论MINI店、前置仓、便利

店等，本质都是以社区为核心，其扩张

速度会更快。而密度效应将是竞赛的关

键，即使盒马MINI要在今年开100家店

，我们都认为速度仍是慢的。

供应链的终极战。只有真正取得供

应链上的优势，才是长期竞争力。消费

者最终看的仍是性价比。而对于生鲜的

高损耗率，就得在供应链和运营的各个

环节上“尽力扣”。

至于盈利，目前4000多家入局者中

，95%处于亏损，但这时候不是追求盈

利的阶段，只有规模化优势凸显（供应

链优势、运营成本降低等），才有大盈

利的机会点。

对于线上买菜，我们需要更多的耐心

和时间。但2020年，注定是你争我夺。

2020，“卖菜”的较量！

远古时候，人类因为出生点不同，

各自有不同的特产。

人们通过打猎，积攒下很多皮毛；

在海边的天天钓鱼，就剩下了很多鱼骨

；还有一些人挖出了一些黄色的石头，

用火烧一烧能变形。

有一些冒险家发现了这一点，他们机

智的决定把别人家里的好东西和自己家里

多余的东西换一换，这样好东西就大家都

能用上，组合起来还能出现新科技。

比如，把鱼骨头钻个洞弄成针，再

把羊毛搓成线，就可以把那些只能披在

身上裹着的兽皮缝成衣服；把那些黄色

的石头混进去一点青色的石头一起烧会

变硬，他们叫这东西做青铜。

商业流动带来了资源的重新调度，

进而带来了科技的进步。

世界在变，商业也在变。

短短六年时间，闲鱼已经从曾经的

一个“茶水间的团队”成长为引领闲置

可循环市场的“小巨头”，在一般人眼

中，闲鱼只是一个二手交易的平台，但

随着闲鱼的不断做大，其价值和意义又

有了显著的不同。

在阿里的所有产品中，闲鱼的“圈

子”社交玩得最得意，更甚被大家称为

是阿里的“曲线救国”策略。

“鱼塘”便是闲鱼社区建设的产品

，可以按地理位置划分鱼塘，也可以按

兴趣爱好组建兴趣鱼塘，以方便同一区

域和相同兴趣的人之间进行交易和交流

，提升用户在闲鱼APP上的留存率。总

的来说，这是一种线上+线下的社交电

商模式。

不过看似闲鱼的未来是条光明大道

，但其中似乎也暗藏危机。虽然借助阿

里巴巴的荫庇，闲鱼享受到了大量的流

量和生态支持，但是其成长的C2C平台

模式滋生了大量的“信任问题”。

一直以来，二手电商都被认为是传

统电商的战略补位，目的是形成完整的

商业闭环，同时在发展上借助巨头们在

流量、征信、支付、物流、服务等领域

的优势来建立壁垒。

这一点从目前主流的二手电商大多

出身于巨头就可以看出：闲鱼背靠淘宝

、转转源于58同城、拍拍由腾讯转手卖

给京东。

不过，传统电商建立的完善审核机

制却没能全盘复制到二手电商平台之中

。面对平台上出现的问题，二手电商的

管理方式更为粗放，因此产生的“信任

问题”也更为突出。

目前，闲鱼账号用手机号接收验证

码就能注册，用淘宝账号、支付宝账号

也能直接登录，如果要发布商品或购买

商品，则必须通过实名认证。

不过，网上有大量经过实名认证的

闲鱼账号售卖，这给一些心存不良的卖

家留下了可乘之机，还有卖家通过闲鱼

把用户诱导到微信或 QQ 上交易，骗到

钱以后再将对方拉黑。

在C2C模式下，平台的核心是要解

决双方的信任问题。为此闲鱼引入了芝

麻信用分增强用户征信，但缺少对买卖

双方产品质量的把控的流程和机制，尚

未解决传统线上和二手交易所普遍存在

的商品质量、价格欺诈等问题。

2019年年末，一条标题为《我用九

天时间，深挖一条闲鱼诈骗黑色产业链

》的微信公众号长文成为了人们议论的

焦点，事情的进展十分简单，有网友想

在闲鱼上购买一台无人机，结果被骗子

诱导到了QQ上，骗子发来的假冒闲鱼

的链接后，网友因点击被骗了3000元。

不过，闲鱼方面回应称“用户一旦

脱离闲鱼平台，就无法监控交易链路，

也就没有办法阻止，如果需要，我们可

以为腾讯提供技术支持。”

闲鱼平台治理小二也在线喊话腾讯

称：“都9012年了，腾讯还不管管陈年

骗局？!”

尽管这件事最终以删文，作者坦言

“自己是一名半虚构作者，文中部分调

查手法系虚构”收场，但这样的问题在

二手平台交易中却并不少见。

少一些套路多一些真诚，怎样确保

社区化经营过程中的客户体验，才是闲

鱼发展社区化的利基，也是客户最本质

的诉求。

与信任危机同样需要解决的还有二

手电商平台的盈利窘境。

不过闲鱼目前还没有明确的盈利模

式，或者更准确的是闲鱼总经理谌伟业

的表述：“闲鱼还远远不需要赚钱”。

闲鱼所承载的使命只是帮助阿里完

成交易闭环，给淘宝沉淀用户，构建起

一个完整的交易生态，它的价值不在于

盈利，而是那些无形的数据，例如用户

消费结构、地理位置、交易喜好等数据

的收集。

但是，随着二手交易市场的扩大，

转转、爱回收、拍拍等二手闲置电商的

崛起，让闲鱼感受到了压力。

并且，这种压力是来自战略上的。

因为，在此之前闲鱼上售卖的东西

很难标准化，买卖双方对金钱十分的敏

感，买家与买家都是用户，交易自由，

在这样带有C2C特征的平台上，鱼龙混

杂，消费者之间很难有保障。

闲鱼到底是不是一条不一样的咸鱼？
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本報記者秦鴻鈞攝影本報記者秦鴻鈞攝影
州議員吳元之州議員吳元之（（右三右三））昨天上午九點至十二點率眾義工在文化中心大昨天上午九點至十二點率眾義工在文化中心大

門口向僑界病患門口向僑界病患、、長者捐贈醫療用口罩長者捐贈醫療用口罩。。
州議員吳元之州議員吳元之（（前排右二前排右二））主持捐贈活動主持捐贈活動。。

清華大學校友會代表楊德清前來幫忙清華大學校友會代表楊德清前來幫忙，，擔任義工擔任義工。。

「「華夏學人協會華夏學人協會」」 會長黃華前來幫忙捐贈口罩會長黃華前來幫忙捐贈口罩。。楊德清為駕車來民眾送上口罩楊德清為駕車來民眾送上口罩。。

黃華黃華（（右一右一））為僑社民眾送上口罩為僑社民眾送上口罩。。 文化中心大門口正在進行的州議員文化中心大門口正在進行的州議員Gene WuGene Wu辦公室捐辦公室捐
贈口罩活動贈口罩活動。。

才不久才不久，，前來領取口罩的車陣即大排長龍前來領取口罩的車陣即大排長龍。。

孙权与江东贵族们的权力游戏
三国的英雄人物中，孙权与曹操、刘备

齐名，但戏份却少得多。

就拿《三国演义》来说吧，作者罗贯中

奉汉室为正统，对刘备集团着墨最多，曹魏

集团次之，至于孙吴，自火烧赤壁以后，基

本上只有在与邻国爆发大战时才会出现，孙

权也从前期生龙活虎的少年英主，变成了面

目模糊的中年大叔。

而作为正史的《三国志》，也把吴书列

在魏书和蜀书之后，这显然是将吴国摆在了

最次要的位置。当然，这与孙权的称帝时间

有关。三国之中，曹魏最早建国，蜀汉紧随

其后，而孙权直到曹丕篡汉九年后才称帝，

此时的魏蜀两国，皆已轮到第二代皇帝掌权

了。

为何孙权要等到这么晚才称帝？我们之

后还会解释。值得一提的是，在三国的君主

中，孙权尽管称帝最晚，在位时间却仅次于

蜀后主刘禅，长达24年。再看看魏国的几位

皇帝，个个都是短命的主。曹丕只做了7年

皇帝，他的儿子曹叡做了14年，之后的曹芳

、曹髦、曹奂，不过是别人的傀儡。

孙权71岁去世，在三国时代，这已经

是长寿的年龄。关于孙权，我们最熟悉的评

价是曹操给出的。他说过一句名言：“生子

当如孙仲谋”。从年龄上讲，曹操比孙权大

27岁，所以，曹操把孙权当成儿子辈看待，

也在情理之中。

曹操与刘备同辈，孙权与他们相比，属

于新一代人。论资历，孙权与前者不能比。

曹刘二人起于草莽，白手起家，经历过南征

北战。而孙权呢？就是个富二代，上台之时

，他的大哥孙策已经帮他打好了基本盘，留

给孙权的，也就是修修补补的工作。孙权也

不太擅长打仗，但凡重要的战役，都是交给

别人指挥，自己顶多也就坐镇监督罢了。

既然如此，曹操又为何把孙权夸成这样

呢？这得从孙权最初面临的江东局势说起。

孙氏家族的野心

孙权的父亲孙坚是南方人，他出生于吴

郡的富春，富春在今天的杭州地区。不过，

孙坚早年追随袁术，在中原地区与军阀混战

，二十年过去，所带去的江东子弟早已凋零

大半，与南方的关系也就疏远了。

孙坚死后，儿子孙策勇武过人，不甘屈

居袁术之下，于是希望领兵渡江，美其名曰

“匡济汉室”，其实是想划江自治。

袁术并非不知道孙策的野心，但一方面

他觉得孙策资历尚浅，不足以成事。另一方

面，此时的江东尚有忠于汉室的州牧守护，

他们树大根深，以孙坚的实力和人望，根本

无法驾驭。

由于父亲带来的江东兵马所剩无几，孙

策只能在袁术的地盘上募集兵士，他们主要

在淮泗地区，即今天江苏与山东的交界处。

后来，史书上把这批人称作“淮泗集团”。

事实证明，袁术还是低估了孙策的能力

和野心。孙策来到南方后，遭到江东官员与

世家大族的抵制，随即开始东征西讨，把江

南搞了个鸡犬不宁。

孙策自己的祖籍在南方，此次领兵南渡

，也算是回到故乡，却为何不受江东父老的

欢迎呢？原因有很多，一方面是因为父亲离

开故地太久，而孙策带来的都是北方士兵，

人家自然不把你当做老乡看待。另一方面，

孙坚出身寒门，当时的社会门第观念很重，

人们无法接受让一个寒门子弟执掌大权。

不过，最重要的一个原因，还在于孙策

的身份，他是以袁术的名义下江南的，袁术

称帝不得人心，作为袁术部下的孙策，也被

江东父老视为乱臣贼子。尤其是当地德高望

重的家族，尽管汉室已经衰微，但他们仍然

把汉朝奉为正朔，你袁术算老几？

在他们看来，孙策根本不是回来带领大

家一起奔小康的，他就是个外来侵略者。

正因为江东人士采取不合作的态度，让

年轻气盛的孙策大开杀戒，他铲除了不少顽

固势力，大家族纷纷遭到清洗，孙策也由此

背上了屠夫的骂名。

孙策的野心让自己付出了惨痛的代价。

公元200年，孙策被刺客击杀，年仅19岁的

孙权接过大哥的位子。

孙权的制胜联盟

了解了这一背景，你才能明白孙权所面

临的世态有多复杂。他年纪尚轻，统治的地

盘人心不稳。他又不能再像大哥那样，看谁

不爽就杀，对心存怨念的本地人，他只有尽

可能地怀柔和拉拢。

好在孙权身边不乏忠实能干的助手，他

们当年随孙策一起渡江，而后成为了江东政

权的中坚力量。

这些人就是以鲁肃和周瑜为代表的青年

才俊，以及以张昭为代表的大族名士，他们

都来自淮泗集团，是孙氏兄弟的左膀右臂。

而孙权要做的，就是保证这批人对自己

的绝对忠诚，同时，他还要极力争取当地大

族，弥合孙策与江东人结下的仇怨。

我们在前一篇文章提到了梅斯奎塔的名

著《独裁者手册》，梅斯奎塔在书中建立了

名义选择人集团、实际选择人集团和致胜联

盟这个经典的三维模型。对孙权而言，淮泗

集团的谋臣和将领，就是他的致胜联盟。而

人数众多的江东世族，则构成了名义选择人

集团。

若想坐稳一把手的位置，孙权就得在两

者之间居中协调，既要限制致胜联盟的规模

，又要从名义选择人集团中培植羽翼，使他

的致胜联盟最终可以被替换掉。

事实证明，孙权成功做到了这点，而且

避免了流血牺牲。不过在此之前，他还要面

临一场生死大考，那就是北方的曹操。

赤壁之战

公元208年，曹操领兵南下，欲吞并东

吴，一举统一中国。

曹操号称有80万大军，但实际人数远

远没那么多。曹操能有这样的自信，一方面

是趁着平定北方的余威。另一方面则认为，

江东的大族们苦孙氏久矣，听闻曹军南下，

定能望风而降。

曹操猜对了一半，当得知大兵压境的消

息时，江东的大臣们忧心忡忡，他们确实动

了投降的念头。

身为一代枭雄，曹操极善于洞察人心。

他深知孙氏在江东的统治根基不牢，便对当

地士族加以笼络。在南征的檄文中，曹操向

孙权的部下保证，凡投降者，皆赐予高官厚

禄。同时，曹操还特地提到了孙策屠杀江东

大族的往事，希望借此唤起他们对孙氏家族

的仇恨。

曹操这一招阴险至极，直接戳中了江东

士族的“痛点”，他们害怕打仗，也痛恨孙

氏曾经的所做作为。如果情况真像曹公许诺

的那样，不流一滴血，就能保住现有的一切

，又何必要死磕到底呢？最多也就是换个主

子而已。

不光是江东人士有这个想法，就连淮泗

集团的内部，也有人主张投降，这个人就是

张昭，孙权的首席文臣。

此时的张昭52岁，在孙吴政权中，已

经是元老级人物。曹操只比张昭大一岁，两

人都希望以最小的代价，获得自己想要的东

西。

张昭在东吴德高望重，有他带头，投降

派的阵营逐渐壮大起来。大臣们一致认为，

两军实力相差悬殊，盲目对抗，无异于以卵

击石。

这让孙权感到进退维谷。他才26岁，

以后的路还很长。他不是不知道曹操的厉害

，可要他臣服于曹阿瞒，从此过上仰人鼻息

，时刻都被监视的生活，他做不到。

关键时刻，淮泗集团的几位年轻骨干

起到了决定性作用。他们分别是36岁的鲁

肃，以及33岁的周瑜。两人都是坚定的主

战派。

就在大臣们纷纷建议降曹的时候，鲁

肃用一席话点醒了孙权。他的话大意是这

样的：大臣们即便投降了，也可以身居高

位，享受荣华富贵。可主公你是什么人，

能像他们一样吗？待曹公把你抓起来，你

就啥都没了。

鲁肃的话，等于彻底绝了孙权的退路

，你只有迎战，否则便是死路一条。

很多年前，鲁肃就鼓励孙权，要有图

天下之志。换句话说，你孙权的终极目标

，是当个皇帝，做全天下的主人，而不是

一个地方诸侯。鲁肃的建议，正好说到了

孙权的心坎上，不错，年轻人就该干一番

大事业。只是孙权还缺乏历练，他需要在

险恶的环境中证明自己。

最终，赤壁之战以孙刘联军的胜利告

终。东吴之所以能以弱胜强，在军事上离

不开周瑜的出色指挥，而从政治上，则得

益于鲁肃等人的支持和鼓励。

孙权和江东大族

赤壁之战的结束，使三国鼎立的局面

初步形成。以鲁肃、周瑜为首的大臣居功

至伟。对孙权个人而言，这场胜利巩固了

他的权威，淮泗集团的青年才俊，则用实

力证明了他们作为致胜联盟的价值。自此

以后，淮泗集团与江东大族长期相安无事

，为东吴赢得了和平与稳定。

不过，这场胜利并不意味着孙权与江

东大族的关系彻底转好。开战前大臣们那

副摇尾乞降的模样，始终在他的脑海中游

荡。

孙权痛苦地意识到，想让大臣们全部

和他一条心，这是不可能的。

不少江东大族，从骨子里依然瞧不起

孙权。在他们眼里，孙权只是个政治暴发

户，如同中原的士族子弟鄙视曹阿瞒一样

。

然而，哪怕孙权心里有一万个不情愿

，他依然要对他们相敬如宾，并赋予各种

各样的特权。因为他很清楚，本地士族家

大业大，实力强劲，在各自的地盘内只手

遮天。治理江东，唯有依靠这些大族，因

此政治上的妥协就成了必须。孙吴政权，

本质上是个由外来移民和本地大族共同治

理的政权。

但这背后却面临一个结构性的困境。如

果孙权的目标是夺取天下，他就必须获得江

东大族们的支持，否则，他就得不到统一天

下所需要的政治支持与经济资源。但问题是

，这些江东大族讨厌打仗，他们不想折腾，

更不愿意冒险，这些人的核心诉求是：守住

自己的地盘，保住自己的特权，让自己在政

治上占据充分的主动。至于谁来当主人，他

们其实无所谓。

正因为大族们在政治上属于特权阶级，

彼此又实力相当，谁也吞并不了对方，所以

皇帝的作用，反而更像是一位话事人，他的

价值在于平衡各方，同时好让大家有个共同

的话语平台，东汉以来，中原的政治局面大

体就是这样。

对世家大族而言，最好的结果是维持现

状，唯有这样，平衡的局面才能维系下去。

然而，这就违背了孙权的初衷，他是想干大

事业的人。

自秦汉以来，天下一统已经成为世人的

共识。偏安一隅，不过是权宜之计，在政治

上并非长远之道。这一点，无论曹操、刘备

还是孙权，都心知肚明。所以，他们的目标

高度一致，就是一统山河，天下由我来做主

。

魏蜀建国后，都开启了对外征战的步伐

，各国的当权者都很明白，这场战争是零和

博弈，天下只容得下一位皇帝，若不主动进

攻，就难以图存。连贫弱的蜀国都号称要北

伐中原，那么，东吴能否效仿他的对手，赶

紧东征西讨呢？

答案是：非常之难。

晚年的宫廷党争

孙权晚年还是栽了跟头，这和他的儿子

有关。

孙权总共有七个儿子。在这些儿子之中

，长子孙登的才能最为出众。孙登曾受到陆

逊的辅佐，世人评价其德才兼备，是理想的

皇位继承人。

可惜孙登三十三岁就去世了。次子孙虑

也死的早，太子之位，就顺理成章地留给了

三儿子孙和。

孙和的才能未必及得上大哥，但也

“承师涉学，精识聪敏”，算是储君的合

格人选。可没过多久，孙权又封第四子孙

霸为鲁王，本来倒也没啥，但鲁王享受的

待遇几乎与太子一样级别，两人虽然从名

义上有尊卑之别，实际上却是平起平坐。

这就为后来的党争埋下了隐患。

鲁王享受超高规格待遇又被孙权默

许，表明孙权有意让孙霸与孙和展开竞争

。大臣们发现风头不对，就根据各自的需

要选择站队，朝中形成了太子党与鲁王党

。双方你来我往，相互攻击，欲置对方于

死地。

连孙权的两个女儿也加入了这场争

斗，两人皆嫁入豪门，而孙权的大女儿，

因为嫁给了在石亭之战中立下赫赫战功的

全琮，史称“全公主”。

这位全公主野心不小，为了帮助鲁

王上位，她极力迫害孙和与他的母亲王氏

。最终，孙权的两个女儿反目成仇，残酷

的宫斗大战波及到朝堂上，不少德高望重

的大臣，包括名臣陆逊，也因为这场党争

陷入了分裂。

最终，太子孙和被废。不少正直的

大臣站出来为太子辩护。但孙权却一意孤

行，将太子党的人一并诛杀或流放，一时

间，东吴朝堂血流成河。

而孙霸也因为结党营私，被孙权赐

死。这场旷日持久的党争，以两败俱伤告

终，孙权只好立八岁的孙亮为太子。

这场斗争是东吴政治的一场大地震

，良臣被逐，人才凋零，大臣之间失去了

信任。孙权直到临终前，才意识到自己的

错误，但为时已晚。

公元252年，孙权去世。年仅十岁的

孙亮继位。东吴后期的政治，几乎走上了

东汉的老路，皇帝沦为权臣的傀儡，朝政

也越来越败坏。

自毁长城

孙权晚年为何会犯下如此严重的错

误？人们有各种推测。有人认为，这和孙

权不立皇后有关。孙权曾经宠爱一个叫步

练师的女子，但遭到朝中大臣反对，他们

希望孙权能娶一位世家大族的女儿为后。

而孙权又不想被士族摆布，于是干脆不立

后。结果却导致“嫡庶不分，闺庭错乱”

，让好事者有了可趁之机。

当然，还有人认为，孙权是借鉴了

东汉亡国的教训，故意不立皇后。因为一

旦立后，娘家人就会进来，造成外戚干政

，这正是东汉灭亡的重要原因。所以，孙

权出于平衡权力的考虑，不肯让任何一方

驾驭后宫。

这些说法也许都是真的，但根本原

因还在于孙权本人，以及他和江东士族的

关系上。

孙权在位日久，如果加上称帝前的

统治时间，执掌东吴长达半个多世纪。任

何人在这个位置上呆久了，难免会变得固

执而昏聩，变得我行我素，狂妄自大。孙

权的晚年，正是最生动的写照。

另外，这场党争背后所反映的，依

然是孙权对江东士族的不信任。很多士族

都属于太子党，比如陆逊就曾经替孙和辩

护，但孙权非但不听，而且怀恨在心，还

对支持太子的士族来个总清算，最终导致

陆逊忧愤而死。

孙权为何要自毁长城？既有自身个

性的原因，也有实际的考量。孙权不想在

家事上再对江东士族让步，甚至不惜以残

酷的屠杀，重新树立自己的权威。

很可惜，孙权的杀伐决断，并没有

换来他想要的结果。孙权之后，东吴再没

有像样的国君，江东国力日衰，并最终于

公元280年为西晋所灭。

孙权晚年在立储问题上处理失当，开启

了东吴灭亡的多米诺骨牌。南朝宋的历史学

家裴松之，就是给《三国志》做注释的那个

人，认为晚年的孙权甚至都不如袁绍和刘表

。孙权的一世英名，也险些毁于一旦。

权力是春药，也是一剂毒药。困守一隅

的孙权，在这场与江东士族的拉锯战中，也

从最初的那位屠龙少年，变成了一条颟顸的

恶龙。
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(本報訊) 猖狂肆虐的 Covid-19 病
毒正在影響著每個家庭的生活，威脅著
每個人的健康甚至是生命。在這危難時
期，醫務人員仍然堅守崗位，奮戰在前
沿，為我們的健康和生命擋起了最後一
道防線。雖然他們在工作中遇到這種意
想不到的困難，甚至經常顧不上吃飯喝
水，但仍然保持著職業微笑出現在病人
面前。看到他們彷彿就看到希望！他們
的行動和精神深深感動著每一個人！

為護士們獻上暖心卡和餐飲券
5月12日是國際護士節，林城地區

(The Woodlands Area)發起護士節暖心活
動，由林城中國文化中心、北休斯頓華
人協會、林子中文學校聯合號召林城各
界人士，借助護士節為護士們獻上暖心
! 暖心活動將為林城地區 4 大急診醫院
Houston Methodist、 CHI St. Luke's、
Memorial Hermann、及 Conroe Regional
的2500多位護士獻上暖心卡和餐飲劵，
以表達敬意！

活動也為餐飲業注入活力
同時也希望通過暖心活動的餐飲劵

，為倍受疫情影響導致瀕臨崩潰的餐飲
業注入活力。不能讓林城我們美麗的家
園被如此猖狂疫情肆意蹂躪，我們行動
起來，在危難中拯救自己！

一起加油，共同努力
暖心活動接受個人，和公司企業捐

款。所有捐贈者的名字將列在網站和暖
心卡上，除非捐贈者有特殊聲明。公司
和企業的logo也將會打印在暖心卡上。

沒有一個冬天不可逾越，也沒有一

個春天不會來臨。愛和希望一定可以戰
勝病毒蔓延，讓我們一起加油，共同努
力，度過難關。
Together, we are stronger!

國際護士節
國 際 護 士 節 （International Nurses

Day）是為了紀念近代護理教育的創始
人南丁格爾所訂定的。弗羅倫斯•南丁
格爾（Florence Nightingale，生於 1820
年5月12日至1910年8月13日）是英國
的一位女護士，她在克里米亞戰爭中，
率領38名護士赴前線參加護理工作，不
僅建立醫院管理員制度，提高護理品質
，同時使傷病死亡率迅速下降。1860年
，她在倫敦創建英國第一所護士學校，
使護理事業逐步走向專業化、科學化，
並且推動西歐各國以及世界各地的護理
工作和護士教育的發展。南丁格爾把其
護理經驗寫成了著作，包括《護理工作
記錄》（Notes on Nursing）一書。

1912年，為紀念南丁格爾對護理工
作做出的貢獻，國際護士理事會將南丁
格爾的誕辰日5月12日定為國際護士節
。

護士節暖心活動組織者：
林城中國文化中心、北休斯敦華人

協會、林子中文學校

林城中國文化中心是非營利的慈善
機構 IRS 501(c)(3)，Tax ID 81-4869461
，可以提供捐款減稅表。請與我們聯繫
。

捐款地址：www.twccCenter.com/

donate, 並在捐款時寫下對護士們的暖心
話語！
捐款截至日期：即日起至 2020 年 5 月 1
日。聯繫： info@twccCenter.com。

林城地區發起護士節暖心活動林城地區發起護士節暖心活動
55月月1212日國際護士節日國際護士節 獻上敬意獻上敬意

林城地區林城地區(The Woodlands Area)(The Woodlands Area)發起護士節暖心活動發起護士節暖心活動，，歡迎捐款歡迎捐款，，
活動期間為即日起至活動期間為即日起至20202020年年55月月11日日。。

感謝辛苦的護士們堅守崗位感謝辛苦的護士們堅守崗位，，在第一線奮戰在第一線奮戰，，為民眾的健康而努力為民眾的健康而努力

為紀念南丁格爾對護理工作做出的為紀念南丁格爾對護理工作做出的
貢獻貢獻，，將南丁格爾的誕辰將南丁格爾的誕辰55月月1212日日

定為國際護士節定為國際護士節

護士節暖心活動的組織者包括護士節暖心活動的組織者包括：：林城林城
中國文化中心中國文化中心、、北休斯敦華人協會北休斯敦華人協會、、

林子中文學校林子中文學校



BB66醫生專頁

Westing 醫療診所
毛誌江醫生 MD PHD. 40 多年臨床經驗

主治 

家庭全科/專治打呼嚕/睡眠健康/心血管健康/精力不濟
亞健康/移民體檢/常規體檢/遠程診斷/遠程視頻會診

Tel:346-777-6688 
地址： 6918 Corporate Dr, A-13,Houston, TX 77036

星期日       2020年4月19日       Sunday, April 19, 2020

JY家庭全科及急症

高 血 壓

糖 尿 病

高 血 脂

常見皮膚病

皮膚活檢

婦 科 病

兒 科 病

老年癡呆

骨質疏鬆

憂 鬱 症

感 冒

咽喉痛

鼻竇炎

腹 瀉

尿 路 炎

關節注射

動物抓咬傷

清創縫合

角膜異物清除

地址:6609 W Sam Houston PKWY S STE 98 Houston, TX 77072 (位於8號公路及百利大道東北角及Shell加油站旁廣場)

Tel:(832)433-7159

本診所自2014年起
週一、二、三、五、六： 8:30am - 5pm
週四、週日 公休 

顧瑛 醫學博士
美國家庭醫學會資格認可醫師
美國老年醫學會資歷任可醫師

主 治 急 症
體檢特價  體檢+化驗:$125
①+女科婦科、宮頸膜片+$45
②+男性前列腺表面抗原+$20

移 民 體 檢

D03FA_JY顧瑛567B_8

Southern News Group我們的新網站 www.scdaily.com

美 南 新 聞 網 站 隆 重 推 出 5 大 板 塊 提 升 ,

 為 客 戶 ，  讀 者 提 供 了 更 好 的 瀏 覽 體 驗 。



BB77醫生專頁

D03-FA_YiZhouMD周藝_16C_2467

7850 Parkwood Circle Dr, B6 Houston.TX 77036

（牛皮癬，慢性濕疹， 

老年性皮膚瘙癢和白癜風）。

 JIAXIN LU, M.D

Board Certified by ABIM

星期日       2020年4月19日       Sunday, April 19, 2020



廣 告 BB88星期日       2020年4月19日       Sunday, April 19, 2020

美國醫師助理認證委
員會執照認可
精通國,台,英語

服務項目：
◎皮膚病治療   ◎關節痛治療
◎身體年檢      ◎各種極慢性病治療
◎癌症防治
◎推出減價移民體檢
◎到家診治行動不便患者

接受：
medicare, medicaid, 
molina, ambetter,  
community health choice 
等大多數醫療保險。

吳沛桓
醫生助理

西南紀念家庭全科 皮膚
疾病

Southern News Group

跟以往的舊網站相比,廣告的曝光率增多了，從傳統的固定廣告,演變成滾動廣告.讓每一個客戶的
廣告都有公平的曝光率。解決了以前客戶廣告在最下面看不到的問題。

新添加了美南論壇，供大家全休斯頓發布招聘，求職，買賣，生活資訊等信息,打造華人最大的
聚集地. 實現全平臺的信息服務。

改版黃頁與分類廣告- 流量監控，黃頁分類更細致，更詳細。分類廣告可通過論壇模式發布。

用戶可根據自己的喜好訂閱不同的分類新聞，廣告。我們每周會推送一些客戶訂閱內容的廣告語
新聞，增大與客戶之間的互動。

新網站同比舊網站網速提升了許多. 新網站啟用的是AWS.Amazon的服務器. 用戶打開網頁和圖片
的速度會比以往大大提升。

新的美南新聞網站隆重推出5大板塊提升,

為客戶，讀者提供了更好的瀏覽體驗。

我們的新網站
www.scdaily.com

廣告

美南論壇

黃頁與分類廣告

個性化訂閱

網速

2020

Relax

地址：4899 hwy 6 ste 210 C, Missouri city,Tx 77456
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美 南 新 聞 網 站 隆 重 推 出 5 大 板 塊 提 升 ,

 為 客 戶 ，  讀 者 提 供 了 更 好 的 瀏 覽 體 驗 。
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